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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.-  Muchas 

gracias. Le vamos a pedir igual a los medios de comunicación si nos apoyan  

para que las entrevistas las puedan realizar afuera de este salón.  

Vamos a iniciar con la instalación del equipo que trae el delegado de Benito 

Juárez, el licenciado Jorge Romero Herrera. Bienvenido, delegado.  

Vamos a solicitarles si nos apoyan a los invitados a ir tomando sus lugares 

para que podamos arrancar la tercera mesa de trabajo para el análisis, por ahí 

atrás si me ayudan a guardar silencio y a tomar sus lugares, vamos a 

agradecerlo mucho.  

Bienvenido, delegado de Benito Juárez, Jorge Romero Herrera, es un gusto 

tenerlo este día en la Asamblea y además le damos la bienvenida a nuestros 

compañeros diputados que nos acompañan.  

Tenemos a varios coordinadores, tenemos al diputado Jesús Sesma Suárez, 

coordinador del Partido Verde; al diputado Tonatiuh, del Partido Revolucionario 

Institucional; al diputado Federico Döring, del Partido Acción Nacional, y yo 
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pediría a mis demás compañeros, si me dan permiso, ahorita vamos a instalar 

más sillas. Si me ayuda por favor mi equipo, vamos a agradecer que nos 

apoyen para colocar más sillas para que nos acompañen en esta 

comparecencia los diputados de esta Asamblea. Me falta una silla para la 

diputada Dinorah, por favor.  

Vamos a explicar de manera muy sencilla el método, porque iniciando 

temprano le permitimos al delegado tener más tiempo para su exposición, por 

eso quisiera arrancar de inmediato con el tema.  

Creo que ya está instalado el equipo de cómputo, por favor me indican.  

El método es muy sencillo, se lo mandamos por escrito, usted tiene 15 minutos 

para presentar las propuestas con miras al 2013 y enseguida cada grupo 

parlamentario tiene hasta 3 minutos para participar, mi compañera Secretaria 

es la que dará el uso de la palabra para cada intervención y usted tendrá 10 

minutos para contestar preguntas. 

Estamos compensando estos 10 minutos si tenemos tiempo adicional para que 

el delegado pueda extenderse  más allá de los 10 minutos, por eso mi 

preocupación de poder arrancar esta comparecencia y darle el uso del 

micrófono al señor Delegado Jorge Romero. 

EL C. LIC. JORGE ROMERO HERRERA.- Muchas gracias. 

Antes que nada, evidentemente muy buen día a todos los que están aquí, 

particularmente muy buen día y muchas gracias a todos los diputados y 

diputadas integrantes o no de esta Comisión de Presupuesto de la Asamblea 

Legislativa por su tiempo, por su atención. Evidentemente muchas gracias a la 

Presidenta de esta Comisión, diputada Esthela Damián, por esta convocatoria y 

por este espacio. 

Este espacio que consideramos estoy seguro los 16 Jefes Delegacionales, 

Jefes y Jefas Delegacionales como crucial, porque en este pues breve tiempo 

que tenemos lo primero que nosotros queremos manifestar es que viene, 

estamos conscientes, todo un proceso de negociación para los presupuestos, 

pero también estamos muy conscientes que son ustedes la última palabra. Esa 

así por ley, que son los diputados los que determinarán cuáles serán los 

números finales. 
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Yo quiero decir que evidentemente nosotros para la Delegación Benito Juárez 

estamos solicitando mayores recursos de los que nos fueron predeterminados 

en el techo que mandara la Secretaría de Finanzas de la anterior 

administración, pero es muy claro decir que los recursos que se piden 

finalmente son para los vecinos, nosotros no estamos pensando, ahorita lo 

demostraremos, en engrosar ni una sola plaza más. 

Nosotros estamos pensando en un plan de austeridad y en un plan de ahorro 

de veras importante, que se note en lo programático, pero nosotros 

consideramos que al ser el gobierno que atiende las necesidades más 

inmediatas, la banqueta, la luz, la poda de un árbol, lo que el vecino más 

reciente en su vida diaria es que creemos que sí necesitamos otras 

condiciones financieras. 

Miren, yo pongo a su amable consideración, cumpliendo con el dictamen que 

nos mandara esta Comisión para esta comparecencia, todo lo que fue el 

manejo del año 2012, que es algo que nos piden, está por escrito, estoy a sus 

órdenes para cualquier duda o para cualquier aclaración, pero sí queriendo ser 

yo enfático, en el año 2013, sobre todo por este muy poco tiempo que tenemos 

y sobre todo porque como bien se sabe, en el año 2012 pues es a partir del 1º 

de octubre que empieza una nueva administración. 

Entonces yo empezaría una exposición que les pudimos preparar. 

Miren, yo primero quisiera demostrarles, que ustedes pudieran observar cuál 

es, cuál ha sido lamentablemente la tendencia presupuestal en Benito Juárez, 

que como lo pueden ver, es literalmente a la baja. Ha sido una queja renuente, 

reiterada, apartidista, el que con cada año no solamente disminuimos en 

atribuciones los Jefes Delegacionales sino en dinero, cada vez es menos 

dinero, estamos hablando de que son casi 120 millones los que desde el año 

2008 hasta la propuesta del 2013 se nos ha disminuido. 

Yo también preparé una resta, una ecuación de cómo realmente quedan los 

números con base en este techo. Nos manda la Secretaría de Finanzas un 

techo presupuestal por 1 mil 165 millones, pero si a eso le restamos el Capítulo 

1000, que como sabemos es de servicios personales y que son 750 millones, 

quedan realmente sólo 415 millones. Si de esos 415 millones hacemos la resta 
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de todo lo que es el resto de Capítulos 2000 a 6000, quedan literalmente, y 

menos 35 millones del presupuesto participativo, nos quedan 380 millones para 

disponer. 

Pero si además a esos 380 millones quitamos el gasto ordinario, el agua, la luz, 

el gas, el papel, el toner, que son 284 millones, y si además restamos los 

recursos de deuda pública y deuda de inversión de la Federación que son 52 

millones, y si restamos los gastos consolidados que son 10 millones, señores 

diputados, nos está quedando en Benito Juárez la disponibilidad de 34 millones 

de pesos. Eso es lo que con base en el techo presupuestal le están dejando al 

Gobierno Delegacional para realmente disponer programáticamente, 34 

millones, todo lo demás prácticamente está etiquetado o centralizado o 

consolidado o es Capítulo 1000, o sea, estamos hablando de una 

desproporción a nuestro juicio terrible, de 1 mil 165 millones, perdón que 

enfatice, nos dejan libertad programática para 34 millones. 

Si nosotros seguimos con la tabla, la siguiente table por favor, yo les quiero 

platicar de dos, que estoy seguro lo han hecho el resto de los delegados, y 

estoy seguro lo harán los que faltan, yo les quiero platicar en nuestro caso de 

Benito Juárez dos consideraciones que consideramos verdaderamente 

lamentables, atentatorias para nosotros: primero los recursos autogenerados, 

que lo explica lo tabla y yo me atrevería a explicarlo así. 

Los autogenerados, como todos aquí saben, son recursos que no nos otorga 

un presupuesto, no nos otorga la Asamblea Legislativa. Los ingresos 

autogenerados son los ingresos que se obtienen porque damos clases por 

ejemplo de natación, porque damos clases de pintura, es el ingreso que 

nuestros propios trabajadores de deporte, de arte, de limpia consiguen y que 

dan los mismos vecinos.  

Esos recursos autogenerados no generan ningún superávit, son para pagarle a 

esos trabajadores. El profesor de natación de autopaga sus clases y a nosotros 

nos dijeron hace un año que para el presupuesto 2012 se iban a integrar esos 

recursos a nuestro presupuesto.  

Nosotros en promedio generamos como autogenerados alrededor de 70 

millones de pesos y en el año anterior nos disminuyeron 70 millones de pesos 
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alegando que por integrarlos seguíamos teniendo 1,100 millones. Ahora 

pretenden hacer lo mismo en el año 2013. La razón que nos dieron en el 2012 

es que era que no había recursos para la Línea 12 del Metro y que todos 

teníamos que cooperar, ese es evidentemente un argumento que ya no aplica 

para el año 2013 y nosotros es la primera solicitud que hacemos muy sentida, 

el que nos permitan no incluir, no integrar los autogenerados, en nuestro caso 

son 70 millones de pesos, que integrarlos al presupuesto fiscal de la Asamblea 

es literalmente disminuirnos 70 millones de pesos. 

Otra participación que nosotros consideramos realmente injusta, y con 

argumentos totalmente técnicos, es lo relativo al costo que se nos pretende 

hacer por la energía eléctrica. Miren, en este cambio que hubo entre Comisión 

Federal de Electricidad y Luz y Fuerza del Centro, la CFE hizo un estudio de 

las 16 delegaciones. En la gran mayoría de las delegaciones la Comisión 

Federal de Electricidad llegó a la conclusión de que las delegaciones gastan 

mucho más dinero del que antes se les cobraba, hubo solamente tres 

excepciones y una fue la delegación Benito Juárez.  

La CFE con argumentos técnicos, con medidores de luz, determinó que 

nosotros gastábamos 10 millones de pesos menos, a nosotros se nos venían 

cobrando 66 millones de pesos por luz, y la CFE indicó que nosotros 

gastábamos 56, 10 millones de pesos menos. 

Ahora en este techo presupuestal la Secretaría de Finanzas nos pretende 

cobrar 113 millones de pesos, cuando la CFE indicó que nosotros gastamos 56 

millones. No entendemos la razón, la verdad es que nosotros ni hemos 

escuchado ni nadie nos ha dicho cuál es la razón técnica por la cual nos están 

prácticamente duplicando lo que de por sí ya era, según consideraciones de la 

misma CFE 10 millones de pesos menos.  

Yo quisiera decirles que como primer punto estos dos temas de la integración 

de los autogenerados y del costo de energía eléctrica, antes que pedir para 

proyectos específicos es en lo que más sentidamente queremos contar, 

señoras y señores diputados, con ustedes, porque consideramos que sí es a lo 

mejor, me encantaría encontrar otra palabra, pero consideramos que sí es un 

abuso para los gastos y para las finanzas de la delegación Benito Juárez. 
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En recursos etiquetados me voy a brincar. Simplemente nosotros queremos 

hacer una comparación antes de empezar con nuestros proyectos específicos. 

Nosotros como Delegación Benito Juárez de cálculos de muchas fuentes 

hemos llegado a la conclusión de que aportamos alrededor de 950, eso es lo 

que nosotros contribuimos como demarcación política a las finanzas del Distrito 

Federal y nosotros también consideramos una desproporción grave con 

respecto a lo que después se le regresa a Benito Juárez, porque si vemos esta 

tabla, sin evidentemente mencionar que ninguna demarcación sea más 

importante que otra, pero si hacemos una relación entre habitantes y 

presupuesto hay una desproporción total, hay por ejemplo en la Delegación 

Milpa Alta por habitante mucho más recurso empleado que en la Delegación 

Benito Juárez y tenemos que considerar que en Benito Juárez no solamente 

389 mil habitantes, nosotros somos una demarcación que tiene diario de 

población flotante de 2 millones de personas y la infraestructura que se 

requiere no solo es para quienes habitan la demarcación, sino para quienes 

laboran o transitan en la demarcación y nosotros buscamos que cada vez la 

desproporción sea menor y que podamos encontrar cada vez un mejor 

equilibrio. 

Yo en estos 4 minutos, yo quisiera transmitir lo que para nosotros son 

requerimientos básicos para el año 2013, sé perfecto que en respeto al 

cronómetro no puedo hacer una exposición específica, por eso es que yo hago 

la entrega de estos proyectos en lo específico y lo disgrego por capítulo y me 

voy a ir en lo genérico por capítulo. 

En el capítulo 1000 que son servicios personales nosotros no estamos pidiendo 

ningún aumento más que el obvio por inflación o por aumento salarial. 

Para el capítulo 2000 que es el relativo a materiales y suministros estamos 

pidiendo 98.8 millones, son casi 39 millones más, con la finalidad de 

prácticamente duplicar el alumbrado en Benito Juárez, por cada poste alto 

nosotros pretendemos un poste corto bajo para que se ilumine no solo en 

tránsito vehicular, sino el tránsito peatonal y con toda la incidencia no solo en 

términos de servicios urbanos, sino de seguridad. 
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En la anterior hago el detalle de literalmente cómo disgregan esos 98.8 

millones de pesos, para su conocimiento, para su evaluación. 

Por parte del capítulo 3000 que son los servicios generales, que incluye 

incremento de policía auxiliar, de campañas de difusión de seguridad y 

actualización de atlas delictivo, estamos pidiendo 43 millones más de lo que se 

nos da en el pretecho. También en la siguiente tabla con la disgregación punto 

por punto de lo que cuesta cada uno de los conceptos que componen ese 

saldo total. 

Por parte del capítulo 4000, nosotros estamos pidiendo realmente un monto 

pequeño, nosotros pretendemos tener por primera vez un programa social de 

apoyo directo a madres solteras, a personas de la tercera edad, con sillas de 

ruedas, con apoyos en especie, y con alarmas vecinales, de 11.3 millones de 

pesos, que también en la siguiente tabla se especifica. 

Del capítulo 5000 que son bienes muebles e inmuebles estamos pidiendo 54 

millones, prácticamente es un capítulo en el que hemos tenido una mini 

aportación de 1.1 millón de pesos, ahora lo que queremos es tener un gobierno 

digital que si el tiempo me lo permitiera o si ustedes me lo preguntan yo 

explicaría para verdaderamente agilizar los trámites de la delegación con los 

vecinos y que en la tabla al igual que en las anteriores se explica rubro por 

rubro de qué se conforman estos 54 millones. 

Y ya en estos 50 segundos decirles que en el capítulo 6000 que es el de obra 

pública es donde estamos pidiendo realmente el ingreso presupuestal, el 

aumento presupuestal de 480 millones de pesos, que sería 15.4 para 

mantenimiento de escuelas, 7.4 para nuestros CENDIS, nuestras guarderías, 

nosotros queremos poner una red de cisternas en la delegación Benito Juárez 

que es completamente factible, que aliviaría en mucho el problema cada vez 

mayor de desabasto de agua en la delegación que no es algo ni infactible ni 

caro y que son 19.2 millones; para una torre deportiva que es algo que exigen 

los vecinos, que es cada vez tener mayor equipamiento de cultura y de deporte 

en este caso una torre que en varios  pisos tendría prácticamente las canchas 

de casi todos los deportes en esas dimensiones. 



 8

También estamos pensando en un programa de calles modelo que 

encontremos calles que los mismos vecinos decidan, que tengan 

completamente nuevo asfalto, que tengan completamente nuevas banquetas, 

que todas tengan rampas de accesibilidad, que incluso podamos hacer 

subterráneos los cables, que sean calles con nuevas luminarias, que tengan 

ciclo vías con el programa ecobici que ahí está a un lado y que en total serían 

16 millones y por ecobici 20 millones. 

También estamos pensando en la remodelación de un mercado público, el de 

Tlacoquemécatl del Valle, que serían 22 millones de pesos, el Centro Unico de 

Atención Ciudadana en donde pensamos poner un solo espacio para 

absolutamente todas las gestiones o trámites delegacionales que serían 17 

millones, un cruce interseccional seguro, la rehabilitación de banquetas por 20 

millones, un Centro Contra las Adicciones por 33 millones, la torre cultural que 

les mencionaba, accesibilidad total en la delegación por 38 millones, poner 

basureros en la vía pública que sería sólo un millón de pesos, todo el 

reencarpetamiento y balizamiento por 12 millones, estacionamientos verticales 

con 10 y el presupuesto participativo por ley de 35 millones. 

Nosotros diputados, poniéndome a sus órdenes, insisto en que les dejo por 

escrito, ustedes pueden hacer un análisis detallado, profundo, nos ponemos a 

la orden por cualquier duda que surgiera, también gracias, después de esta 

presentación, pero reiterándoles las ideas con las cuales empezamos, para no 

abusar más de su tiempo. 

Finalmente son ustedes, diputados, los que tienen esta responsabilidad, esta 

decisión por ley. Nosotros pedimos recursos para mejorar el entorno de 

nuestras demarcaciones, sin ningún otro tipo de consideración. 

Yo particularmente en Benito Juárez entiendo esta fase, esta fase es de 

gobierno, de servicio, no me interesa ningún otro tipo de consideración que no 

sea la de mejorar las condiciones para nuestros vecinos de Benito Juárez. 

Estamos pidiendo lo que creemos que es un mínimo para poder darle solución 

a problemas tan graves como el agua, para mejorar nuestros servicios 

públicos, para mejorar nuestra eficiencia como un gobierno delegacional y 

agradeciéndoles de antemano su atención y la posibilidad de que podamos 

tener un mejor presupuesto, me pongo a sus órdenes. 
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LA C. PRESIDENTA.-  Antes de que le de el uso del micrófono a mi 

compañera Secretaria para que inicien las preguntas, decirle, Delegado, que 

tiene usted a la bancada del PAN, también lo acompaña del PRD el diputado 

Héctor Hernández Mirón, del PRD la diputada Dinorah Pizano, mi compañero 

coordinador de Movimiento Ciudadano, también nos acompaña el diputado 

Cuauhtémoc y sí me permiten, ahora sí, le dejamos el micrófono a mi 

compañera Secretaría para que inicien las preguntas, una por grupo 

parlamentario. Empezaremos, ahí está el cronómetro, son tres minutos. Les 

agradezco mucho su consideración. 

Como es reducido el tiempo para el Delegado, si economizamos tiempo, él 

también puede recuperar en las respuestas para abonar a todas las preguntas 

que se le formulen. 

Adelante. 

LA C. SECRETARIA DIPUTADA LUCILA ESTELA HERNANDEZ.- Muchas 

gracias diputada Presidenta. 

Vamos a iniciar, que aunque no es fracción parlamentaria, se acordó darle el so 

de la palabra al Partido Nueva Alianza, al diputado Jorge Gaviño Ambriz. 

Adelante diputado. 

EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Gracias. 

En primer lugar es porque yo vivo en Benito Juárez y yo conozco ahí en esa 

Delegación pues los problemas que hay por vivir ahí todos los días; todos los 

días llego a pesar de que sea tarde. Hay muchísima corrupción en Benito 

Juárez, dentro del gobierno delegacional, pero también fuera de él, 

lamentablemente. 

Por ahí ha habido muchas quejas dirigidas a nuestro partido para que se la 

hagamos saber a usted, en el sentido de que hay supuestos inspectores de 

obras, cada vez que hay una obra aparece ahí un supuesto inspector, 

seguramente enlazado con algún servidor público menor de la Delegación y da 

una notificación falsa pidiendo que se clausure la obra y entonces a través de 

una dádiva se arregla el problema, cosa que nosotros hemos investigado y 

todo es falso, pero bueno, ojalá le meta usted un poco de recursos a ese tema. 
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Se informa que se tiene un techo financiero de 86.9 millones de pesos que 

representa el 18 por ciento de las necesidades reales para el 2013 del orden de 

483.1 millones de pesos.  

En este rubro observamos que los programas en los que se van a aplicar los 

86.9 millones referidos, sin embargo no se indica en las acciones y metas 

concretas en su documento, que se van a realizar para el cumplimiento de 

dichos programas.  

A pesar de que no se le solicitó en el oficio correspondiente del Secretario 

General de Gobierno, nosotros agradeceríamos muchísimo que se nos pudiera 

ampliar esos puntos para poder tomar en conciencia determinaciones desde 

luego en el Pleno, de lo que sería el presupuesto de la Delegación.  

Nosotros vemos que en documento cuando menos, sí están ordenados, no 

como en algunas otras delegaciones o instancias gubernamentales, parece ser 

que tienen ustedes un avance correcto en obras, todos los rubros del Capítulo 

1000, bueno el Capítulo 1000 lo mencionan todos, presumen el Capítulo 1000, 

pero esto es una cosa regularizable que evidentemente no puede haber 

desviaciones, cuando menos no es fácil desviar el recurso en ese sentido.  

Por la respuesta que le merezca mi intervención, gracias.  

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Jorge Gaviño. Continuamos 

con la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de México, le toca el 

turno al diputado Jesús Sesma Suárez. Adelante, diputado.  

EL C. DIPUTADO JESUS SESMA SUAREZ.- Buenos días a todos los aquí 

presentes, medios de comunicación, delegado, muchísimas gracias.  

Seré muy concreto y voy a pedirles que me permitan, en cuestión de dos 

minutos es la primera iniciativa la del Partido Verde para poder ser fracción 

parlamentaria y voy a tener que salir a votar, entonces seré muy breve.  

Para nosotros en el Partido Verde sabemos de las complicaciones a nivel 

presupuestal que tienen todas las delegaciones en el Distrito Federal, es por 

eso que creemos que la reforma política tiene que ser ya de manera rápida, 

expedita, darles más autonomía en las delegaciones.  
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En el tema de Benito Juárez, a nosotros obviamente nos preocupa mucho el 

tema de la sustentabilidad en la Ciudad de México, hemos venido diciendo que 

este tema no puede dejarse de no ponerse en los primeros dos o el primer 

lugar, el tema del agua es un problema que no solamente Benito Juárez lo 

padece, sino todas las delegaciones.  

Acabo de ver en su exposición, delegado, el tema de las cisternas, y el tema de 

las cisternas para nosotros es un tema que vemos con muy buenos ojos este 

tipo de programas, yo quisiera si nos puede decir qué alcances, cómo estarían 

los avances, cómo estaría el proyecto de las cisternas en el tema de Benito 

Juárez y felicitarlo por este tipo de proyectos y programas, esperamos que 

todos los delegados tengan estas miras de la importancia de la sustentabilidad 

en las delegaciones. 

Muchísimas gracias.  

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado. Continuamos con la fracción 

parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, el diputado Cuauhtémoc 

Velasco Oliva. Adelante, diputado.  

EL C. DIPUTADO JESUS CUAUHTEMOC VELASCO OLIVA.- Muchas 

gracias. Yo quisiera pedirle que abundara sobre sus proyectos, su propuesta 

de proyectos que nos está presentando.  

Veo que es una propuesta amplia que considera una buena cantidad de 

proyectos de la más diversa índole, que pasa por el mantenimiento de Red de 

Agua Potable, de mercados públicos. Hay dos que me llaman la atención, Torre 

Deportiva por 97 millones de pesos y  Torre Cultural por 106 millones de pesos.  

También hay una propuesta para la construcción de un centro integral de 

atención contra las adicciones, rehabilitación de banquetas, ECOBICI y 

establecimientos mercantiles. En fin, hay una diversidad de proyectos que 

hablan del afán de la delegación de cubrir diversos ángulos de obras.  

Entonces le agradecería que nos pudiera comentar cuál es la visión de la 

delegación, por qué estos proyectos y no otros; y en particular me interesa uno, 

y le agradecería que pudiera hacer un comentario más amplio, que tiene que 

ver con el mantenimiento de mercados públicos y mercado modelo de 

Tlacoquemécatl. 
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Si uno va a muchos mercados, se dará cuenta que tradicionalmente pues hay 

digamos que un abandono de ellos, ha habido poca atención y poca inversión a 

muchos de ellos. Entonces me llama la atención que usted traiga una 

propuesta que asciende a 22 millones de pesos y quisiera conocer qué es lo 

que lo mueve, cuál es la visión de la delegación, en general de los proyectos y 

en particular de este. 

Por sus respuestas, muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado Cuauhtémoc. Continuamos 

con la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, el diputado Cristian 

Damián Von. Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO CHRISTIAN DAMIÁN VON ROEHRICH DE LA ISLA.- 

Agradecerle, Jefe Delegacional, su presencia. 

Los integrantes de esta Comisión de Presupuesto conocemos, y sin duda 

hemos escuchado en varios foros y en estas reuniones las limitaciones y las 

disminuciones de las facultades de cada Jefe Delegacional, de cada gobierno. 

Por ello, creemos que en Acción Nacional es muy importante el combatir la 

creciente tendencia centralizadora que busca arrebatar a los Jefes 

Delegacionales las facultades de su legítima representación. Son los Jefes 

Delegacionales quienes tienen mayor sensibilidad y un conocimiento más 

preciso de las demandas concretas, ya que son ellos la primera instancia de 

gobierno a la que los capitalinos tienen acceso, por lo que desarticular su 

ámbito de acción sólo significa entorpecer la correcta administración de la 

ciudad. 

Por ejemplo, como ya lo habían mencionado varios Jefes Delegacionales, de 

las compras consolidadas, en el cual cierra cualquier espacio a la competencia 

económica entre proveedores, así como la posibilidad de encontrar mejores 

caminos para cumplir con las metas de gobierno y cuidar el gasto público de 

forma eficiente. 

Las condiciones de estaticidad de las compras consolidadas generan y hacen 

del gobierno víctima de la gestión de empresas que ya no buscan competir y 

que tienen la plena certeza de la calidad de sus productos y servicios que no 

son equivalentes a sus precisos, así como el aumento desproporcionado del 
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cobro de la luz pública del Gobierno del Distrito Federal, ya que sólo les avisan 

a las delegaciones la cantidad que deben de pagar sin compromiso alguno. 

El incluir los recursos autogenerados al presupuesto, estos autogenerados 

incluirlos al presupuesto de origen, estrangula las finanzas de las delegaciones. 

los autogenerados son recursos extraordinarios que obtienen principalmente 

para el servicio y mantenimiento de los centros generadores de este recurso, 

como lo son los centros deportivos, los centros de cultura. 

En este caso, la Delegación Benito Juárez tendría una disminución de 71 

millones de pesos por este concepto, y de no cambiarse esta realidad, la 

delegación tendría que trabajar en números rojos con una deuda de 43 

millones de pesos. 

En este sentido, sabemos que existe la disposición de los integrantes de esta 

Comisión para atender el tema de los autogenerados y respetar este recurso, 

independientemente del presupuesto que les sea otorgado a las delegaciones. 

Por lo tanto, creemos que en Acción Nacional es fundamental de trabajar por la 

reforma política, por las reformas administrativas que permitan de dotar de 

mayores facultades a las delegaciones, principalmente en la autonomía del 

manejo presupuestal, aunado a criterios y mecanismos de transparencia, 

otorgándoles también en estas reformas el mando policiaco para que puedan 

coadyuvar de manera eficiente en la seguridad pública; la facultad de obtener 

ingresos propios, capacidad de realizar servicios y obras en todo su territorio, 

como son en las vías primarias, y también regresarle la facultad a las 

delegaciones sobre la verificación y sanción cuando se realizan violaciones al 

uso de suelo en cuanto a obras irregulares y establecimientos irregulares. Esta 

facultad se la quitan a los jefes delegacionales y se la entregan al INVEA, al 

Instituto de Verificación Administrativa, para poder sancionar a aquellas obras y 

establecimientos irregulares, porque sólo el INVEA tiene la facultad de verificar 

sobre el uso de suelo. 

Por ello, en Acción Nacional vamos a trabajar, y reiteramos nuestro 

compromisos para trabajar por un presupuesto responsable para la ciudad, 

reducir el centralismo y hacer realidad el federalismo en nuestra ciudad. 

Muchas gracias.  
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LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias, diputado Christian.  Continuamos con 

el diputado de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional, 

el diputado Jaime Alberto Ochoa Amorós. Adelante diputado.  

EL C. DIPUTADO JAIME ALBERTO OCHOA AMORÓS.-  Muy buenas tardes. 

Bienvenido,  Jefe Delegacional Jorge Romero Herrera, te da la cordial 

bienvenida la fracción del PRI. 

Efectivamente sabemos que existen grandes rezagos en el Gobierno del 

Distrito Federal, grandes problemas en cada una de las delegaciones. Decirte 

que cuentas con todo el apoyo de la fracción del PRI para obtener un mejor 

presupuesto. 

Te felicito de parte del programa presupuestal que tienes planeado para las 

diferentes obras y desarrollo de la propia delegación. Me gustaría comentarte 

qué acciones han realizado en la delegación para fomentar y mejorar el 

autocuidado de la salud de la población y la prevención de enfermedades; qué 

instrumentos o mecanismos se han implementado para revertir la exclusión 

social de los jóvenes para su incorporación al sector educativo, de empleo y de 

recreación cultural. 

Uno de los mayores recursos que ejercen las delegaciones es en cuanto a 

infraestructura. ¿Cuáles han sido los proyectos y obras de mayor relevancia y 

en qué forma han beneficiado a la población? 

Te hago estas preguntas con mucho respeto, Jefe Delegacional, porque sé que 

requieres de un gran presupuesto y tienes grandes retos que se deben de 

cumplir con el apoyo de esta Asamblea Legislativa, y específica de la fracción 

del PRI. 

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias, diputado Ochoa. Continuamos con la 

fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática, la diputada 

Dinorah Pizano Osorio. Adelante diputada. 

LA C. DIPUTADA CIPACTLI DINORAH PIZANO OSORIO.-  Buenas tardes. 

Señor delegado, bienvenido a esta Asamblea Legislativa.  También les  damos 



 15

la más cordial bienvenida a los medios de comunicación y a todos los 

juarenses presentes. 

En virtud del tiempo, de la brevedad del mismo, voy a hacerle unas preguntas 

de manera muy sintética.  

Durante muchas décadas se ha tenido la idea de que la población de la 

delegación Benito Juárez no tiene carencia alguna. En este sentido, es 

necesario darnos cuenta que la población de adultos mayores se encuentra en 

aumento, el número de familias uniparentales hay un incremento, tenemos 

sectores de la delegación con altos niveles de desigualdad social y por esa 

razón yo le pregunto de inicio, señor delegado: ¿Qué presupuesto se está 

proyectando para la aplicación de programas sociales, cuáles serían estos 

programas y cuántas personas serían beneficiarias de estos? 

En materia de proyectos especiales, usted está solicitando recursos para el 

mantenimiento de banquetas, reencarpetamiento y señalización de calles.  

Vale la pena aquí mencionar que la empresa Gas Natural que sin permiso ha 

generado obras en la demarcación, sin permiso de los vecinos, ha maltratado 

muchas de estas calles, por lo que sería muy importante deslindar 

responsabilidades y si Gas Natural genera rompimiento de guarniciones es su 

obligación volverlas a colocar en su lugar. 

Por otro lado, señor delegado, ¿cuántas obras financiadas con el presupuesto 

participativo fueron entregadas en su totalidad y a cuánto asciende el monto 

total de las mismas? 

Por otro lado, ¿en qué consiste el proyecto único de atención ciudadana para el 

que está solicitando un incremento de 400% de techo financiero?, en virtud de 

que los vecinos refieren constantemente que con las instancias que existen 

actualmente no se están atendiendo las demandas y existe un importante 

retraso en las mismas. 

En lo que se refiere a la necesidad que usted menciona de incrementar en un 

233% el techo financiero en el rubro del capítulo 6000 para el proyecto 

mantenimiento de mercados públicos y en el mercado modelo de 

Tlacoquemecac, llama la atención porque según refiere el 80% de los 

locatarios de los mercados públicos de la demarcación, no se han generado al 
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menos en la pasada administración obra alguna en materia de remodelación, 

rehabilitación, pintura, instalaciones eléctricas, sanitarias, fumigación, es decir, 

no se ha  hecho nada con los mercados públicos y se está solicitando un 

incremento en 233% en este rubro. 

Señor delegado, le solicitamos también que, nos llama la atención el proyecto 

que usted designa como calle modelo para el que está solicitando un 

presupuesto de 6 millones, sería muy interesante que todas las calles de Benito 

Juárez fueran calles modelo. 

En lo tocante al proyecto especial torre deportiva, para la que se están 

solicitando 97 millones, también es importante mencionar que parte de la 

infraestructura deportiva de la demarcación se encuentra en el abandono y la 

que no se encuentra concesionada a particular, por lo que para los juarenses 

hacer deporte representa un costo oneroso. 

En lo que se refiere a su solicitud para la construcción de la torre cultural 

también llama la atención en un proyecto de 106 millones, llama la atención 

que el 90% de las casas de cultura de la demarcación se encuentran en estado 

deplorable, prácticamente abandonadas y son utilizadas para hacer todo, 

menos actividades culturales, situación que por cierto usted ya está solicitando 

7  millones de pesos para esta rehabilitación. 

Usted menciona proyecto especial de estacionamientos verticales, usted 

menciona centro de atención integral contra las adicciones  y otro proyecto 

denominado accesibilidad a todas las banquetas, simplemente mencionarle 

que todos estos proyectos que usted está generando que está buscando 

generar, no sabemos donde se van a colocar porque las construcciones 

irregulares han dejado sin espacio para hacer este tipo de obras que 

verdaderamente beneficiarían a la comunidad juarense  y sería muy importante 

que nos pudiera hacer llegar a detalle con  toda oportunidad cuáles son estas 

obras, en qué consistirían a detalle, porque no niego su necesidad sobre todo 

en el tema de accesibilidad, me parece que es un tema muy importante, el 

interés que todos, que compartimos es Benito Juárez, eso es lo más importante 

y en esa virtud le solicitamos darnos mayor detalle, los proyectos. 

Gracias. 
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LA C. PRESIDENTA.- Perdón que seamos como que estrictos en estos temas 

del tiempo, nos ayuda mucho para poder desarrollar el tema de la 

comparecencia, tienen ustedes el cronómetro en la pared del lado izquierdo. 

Delegado, es tuyo el tiempo, para dar respuesta a todas las preguntas. 

EL C. LIC. JORGE ROMERO HERRERA.- Gracias. Me voy rápido y miren les 

propongo algo antes inicial, porque me parece que muchas preguntas quizá 

con diferente enfoque, pero se repiten algunos. Yo primero me comprometo a 

esto, nosotros hicimos una presentación que fuera completamente enfocada a 

explicar los recursos que estamos pidiendo y por qué los estamos pidiendo. 

Con demérito reconozco de detallar proyecto por proyecto, porque lo que más 

quisimos fue mostrar tablas de lo que se nos ha quitado, de lo que 

amablemente solicitamos que no se nos quite y por cuestiones de tiempo 

lamentablemente a lo mejor muy superficialmente la explicación de los 

proyectos. 

Yo me comprometo aquí con mi equipo a que cada uno de los 66 diputados le 

hagamos llegar la próxima semana una presentación completísima de todo lo 

que es sobre todos los proyectos del Capítulo 6000, que es lo que más duda ha 

generado porque no es gasto ordinario,  sino por las nuevas obras que 

estamos nosotros pensando. 

Ahí me comprometo  a reserva de ahorita contestar evidentemente, ahí me 

comprometo a evidentemente ubicación, planos, costos, desagregados los 

costos y como bien me preguntaban las metas, que quizás en esta 

presentación también faltó, algunas creo yo que se auto explican, pero 

finalmente las metas concretas para una visualización y el impacto que tenga 

para bien o para mal en la comunidad. 

Quiero decir también que estamos conscientes de que quizás no todo lo que 

estamos aquí proyectando se habrá de autorizar, estamos muy conscientes de 

que quizás no va a ser este el monto final, pero creo yo que con esa 

presentación ustedes pueden valorar cuáles son las que de veras más valen la 

pena, como algunos pues aquí lo hicieron. 

Voy contestando las preguntas. Para el diputado Jorge Gaviño, que quizás es 

un tema que no viene, que no es presupuestal, pero que evidentemente aclaro 
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por hacer la pregunta. En efecto ya hay vivales desde hace mucho tiempo en la 

Delegación Benito Juárez que ostentándose como funcionarios de la 

Delegación en un mismo acto se ostentan ordenadores, verificadores, 

calificadores y jueces, que incluso ha habido personas con las que damos con 

ellas  que evidentemente no tienen ni la menor relación ni conexión con el 

Gobierno Delegacional que es lamentablemente otra forma de asaltar 

literalmente a la gente con la que incluso, podemos dar muestra, hemos incluso 

metido a la cárcel a gente por estar haciendo eso. 

Como respuesta a la pregunta específica, aunque no tuviera que ver con lo 

presupuestal. 

Me parece que al ofrecer este documento completo, le respondo de esa 

manera escrita al diputado Jorge, en el sentido de las metas concretas que me 

pedía que yo hoy aquí  explicara. 

Con respecto a la pregunta del diputado Jesús Sesma, agradecerle mucho las 

palabras, diputado, decirle que traemos toda una perspectiva de 

sustentabilidad al querer nosotros poner a su amable consideración un 

gobierno digital, pensamos que damos un salto inmenso en la sustentabilidad 

porque de veras creemos que puede dejar de un gobierno de papel, creemos 

que estamos totalmente listos tanto legal como tecnológicamente para que el 

vecino por teléfono inteligente, por portal de Internet, por línea telefónica pueda 

gestionar sus trámites y nosotros contestarle igual, 

Habrá claro trámites que la ley exige un apersonamiento o  la constancia de 

certificaciones en papel, pero la gran mayoría ya puede ser digital. Estamos 

pensando, como ustedes lo pueden ver, en ciclo vías, no para el esparcimiento, 

no para entretener meramente, sino como una auténtica vía alterna de 

transporte, estamos pensando en ecobici, estamos pensando en fin en todo un 

conjunto perfecto de darle sustentabilidad a este gobierno. 

Una es precisamente dar ya no paliativos sino una solución cada vez más de 

fondo al problema del desabasto del agua, es un problema que nos puede 

llevar mucho tiempo. 

Nosotros y aquí me parece que contesto a quienes más lo preguntaron, 

estamos muy conscientes de que una cisterna o cuatro cisternas que a lo largo 
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de los tres años tenemos proyectado, ni de chiste se comparan ni compensan 

al Sistema Cutzamala, ni de chiste. Pero sí pensamos que es un  sistema que 

cuando sea época de lluvias al abastecerse por completo y cerrar la cisterna 

para que cuando sea época de estiaje abramos la cisterna conectada  obvio 

junto con Sistema de Aguas, a la red secundaria de Benito Juárez y junto con 

una cultura de de veras conservación de agua, que también viene en este  

presupuesto, sí podemos en horarios y con la participación de la gente que 

entienda que ya no  puede limpiar la banqueta a manguerazos, sí podemos 

considerar que esta red de cuatro cisternas puede literalmente con horarios dar 

hasta dos meses suficiente abasto de agua, con horarios y con cultura de 

prevención. 

Agradecerle su particular interés, diputado. Como bien dijo usted y la diputada 

Dinorah, el interés común finalmente es Benito Juárez. 

Con respecto a la pregunta del diputado Cuauhtémoc Velasco, además de 

reiterar lo que ofrecí, que es entregarles por escrito, con foto, a detalle cada 

uno de los proyectos le diría: Las torres deportivas y culturales son torres 

literalmente que estamos pensando que en el caso cultural de cada piso, que 

sean 7, por cada piso haya la atención a cada arte, es una torre cultural y de 

arte y nosotros en al torre Deportiva estamos pensando en tener en cada piso 

una alberca, canchas de tenis en otro, canchas de voleibol en otro, canchas de 

fútbol rápido en otras y gimnasio y box en otro nivel. 

Nosotros de veras estamos conscientes del nivel de exigencia, de solicitud que 

se le hace ya al gobierno delegacional para la atención del deporte, para la 

atención de la cultura, no lo consideramos poca cosa, de veras el poner a 

jóvenes a meter goles o meter canastas, es de veras evitarlos de que estén en 

le ocio, para nosotros es literalmente visión de país el poner los espacios para 

que los jóvenes y toda la población exploten su interés artístico y deportivo.  

Sin duda hay espacios, estamos pensando incluso que algunos ya existentes 

se remodelen para que sean estas torres, también estamos desde la Dirección 

General de Administración organizando todos los inmuebles que a lo mejor no 

están registrados, pero sí adscritos a la delegación Benito Juárez y espacio sin 

duda va a haber.  
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El mercado modelo, diputado, estamos pensando en transformar por completo 

el concepto de un mercado. Hay literalmente en otras ciudades del planeta, no 

sólo de este país, una concepción diferente del mercado, que puede tener otra 

imagen, que puede  tener quizá otro tipo de venta, con la evidente participación 

de los locatarios que tienen su derecho a su local y a su comercio, pero 

modernizándolo por completo, dando otra imagen, dando otro tipo de servicios 

completamente convencidos de que eso generaría otro tipo de afluencia y de 

mercado.  

Los primeros beneficiarios serían los locatarios y todo alrededor estaría feliz, 

sería verdaderamente poner a competir un mercado público con los mejores 

centros comerciales de venta de alimentos que hay, incluso para consumir los 

alimentos ahí dentro, qué creemos, de veras que esto va a servir mucho.  

Respecto al diputado Christian Von Roehrich, evidentemente coincidir el 

concepto de la autonomía presupuestal que nosotros pedimos, es un concepto 

mínimo para podernos automencionar como un gobierno y lamentablemente 

vemos cómo la compra consolidada, el catálogo de los mismos cada vez va en 

aumento, lo que supone como estoy seguro han dicho el resto de los jefes 

delegacionales, el que cada vez menor ámbito de decisión.  

Evidentemente agradecerle por sus comentarios y estar conscientes de que 

eso rebasa un ámbito presupuestal, se requiere de toda una reforma política, 

nosotros aplaudimos la voluntad que existe por parte de nuestro hoy Jefe de 

Gobierno, Miguel Ángel Mancera, al haber convocado a todas las fuerzas 

políticas para que nos vayamos a una reforma política e integral.  

Con respecto al diputado Jaime Ochoa, insisto, independientemente de esta 

entrega por escrito, diputado, nosotros en cuestión de salud nos consideramos 

pues sí avanzando mucho en las anteriores administraciones, nosotros 

tenemos un CASE, es un Centro de Atención Salud Especializado, si bien no 

es un hospital, es un gran centro de atención de salud preventiva, donde 

atendemos a jóvenes, a adultos mayores, a nuestros niños, es tal su nivel de 

éxito que sólo la mitad de los usuarios son de Benito Juárez, el resto son de 

toda la Ciudad o incluso del Estado de México o Morelos, en donde con esta 

cultura de la prevención de enfermedades, nos ha funcionado muy bien.  
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Nosotros también tenemos campañas y brigadas, que con nuestras unidades 

móviles nos vamos a las calles, a las colonias, a dar estudios de mastografía, 

estudios oftalmológicos, estudios odontológicos, todo esto evidentemente o 

gratuitos o con una compensación mínima.  

En atención al tiempo, le contestaría a la diputada Dinorah, rapidísimamente, 

del programa social nosotros estamos como lo dice la presentación, 

proyectando 11, casi 11 y medio millones de pesos, estamos pensando que 

serían alrededor de 11 mil beneficiarios, estamos muy conscientes de las 

reglas de operación que se deben de dar para efectos de constituir nuevos 

programas sociales, pero es para un sector muy sentido, obviamente 

vulnerable y con el que queremos como gobierno delegacional, hacer sentir 

todo nuestro apoyo, que es a las madres solteras en Benito Juárez. 

En fin, en atención al tiempo, me comprometo, diputada, que particularmente 

con usted, si además gusta que de la presentación por escrito que 

mencionaba, yo personalmente junto con todo mi equipo pudiera describirle 

punto por punto de los temas que usted mencionó, como el reencarpetamiento,  

como el CUAC, como el Centro Unico de Atención Ciudadana, como los 

mercados modelo, como las calles modelo, como las torres deportivas, como el 

estacionamiento y lo relativo a la accesibilidad, yo estaría de veras encantado.  

Hago esta respuesta en honor al respeto del tiempo, pero agradeciéndole a 

todos los diputados y diputadas por su asistencia, por sus preguntas y por su 

intervención. 

Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Delegado, muchas gracias por tu asistencia.  

Muchas gracias a mis compañeros diputados que estuvieron en esta reunión, 

sobre todo porque estamos haciendo malabares con la sesión que se está 

llevando a cabo y porque están interesados en conocer las propuestas de los 

delegados que nos acompañan. 

Enhorabuena, esperemos estar en contacto contigo para poder participarte de 

la construcción del documento final que se aprobará en esta Asamblea 

Legislativa. 
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Les pediría exactamente el mismo favor a los medios de comunicación y por 

supuesto a nuestros compañeros, si las entrevistas las pueden realizar al Jefe 

Delegacional afuera de este salón para que puedan ir instalando el siguiente 

equipo y demos la bienvenida al siguiente Jefe Delegacional. 

Muchas gracias, Delegado. 

 


